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Duranguenses serán capacitados en China y
serán contratados en nueva ensambladora

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este martes, el gobernador de
Durango, Esteban Villegas platicó
sobre la construcción y el proceso de
contratación de personal de la
empresa de autos eléctricos que
invertirá seis mil 800 millones de
pesos y que generará mil nuevos
empleos directos, donde varios de los
reclutados habrán de ser llevados a
China a capacitar, según dijo.

Para la instalación de la empresa SEV,
se pretende contratar a constructores
y proveedores duranguenses, por lo
que además de los mil empleos
anunciados, se crearán más de forma
indirecta, detalló el mandatario
estatal.

Dentro de la capacitación de
personal, mencionó que dicho
consorcio, llevará hasta China a 30
personas entre hombres y mujeres de
diferentes perfiles para su formación,
mismos que deberán cumplir con el
requisito de hablar inglés, para
después, regresar a la entidad y ser
ellos quienes transmitan lo aprendido
al resto del personal.

La planta se tardará prácticamente
un año en que se termine la
construcción y esta comenzará entre
los meses de febrero y marzo, mientras
que a finales de este 2024, iniciará la

capacitación y reclutamiento de
gerentes, administradores y directivos,
para posteriormente arrancar
operaciones en el primer semestre del
2025.



DURANGO, DGO.
Este es el inicio del nuevo Durango

con el Gobierno de Esteban Villegas, a
15 días de comenzar el año, ya llegó
una planta con más de seis mil
millones de pesos de inversión y mil
empleos formales, es algo que
celebramos los empresarios porque
asegura una derrama económica para
todo el estado, expresó Mauricio
Holguín, secretario del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE) al
resaltar que también será una nueva
era para la iniciativa privada.

Al asistir a la presentación de la
primera empresa que invertirá en la
entidad en el 2024, el presidente de la
Asociación de Hoteles y Moteles, Jaime
Mijares, dijo estar contento y felicitó a
Villegas Villarreal por cumplir el sueño
de los duranguenses con empresas de
transformación y perfil internacional;
“ahora Durango se posiciona como un
estado más que tiene industria
automotriz y que sin duda, genera un
detonante económico a la localidad”,
apuntó.  

“El Gobernador está trabajando a
favor de las inversiones, se vio desde
el 2023 y esto va a generar el
movimiento que estamos esperando”,
afirmó la presidenta de la COPARMEX,
Blanca Estela Castro, al considerar que
hay mucha esperanza y confianza en
este 2024, ya que será un año en el que
repunte la economía de la entidad.

“Dicen que el que busca encuentra y
hoy se consolidan esas giras de gestión

por parte del Gobierno del Estado, es
una buena primicia, hoy tenemos que
verlo todo positivo y estamos
agradecidos con el Gobernador por su
gestión”, expresó el presidente de la
Cámara Nacional de la Industria de la
Transformación (CANACINTRA),
Eduardo Rodríguez Gálvez, quien dijo
estar seguro que vienen muy buenas
noticias con la llegada de esta nueva
empresa ensambladora de vehículos.

Alejandro Treviño, presidente del
Consejo de Empresarios Jóvenes,
calificó esta gran noticia como
alentadora; “los jóvenes empresarios
estamos preparados, listos con
certificaciones y capacitaciones para
poder recibir la proveeduría que estas
empresas van a derramar en
Durango”, expresó al destacar que esas
acciones, también vienen a mitigar
problemáticas como la fuga de

cerebros.
Así mismo, el presidente de la

Cámara Nacional de Vivienda
(CANADEVI), Salvador Chávez Molina,
manifestó que siempre serán
bienvenidas nuevas inversiones
formales que generen empleo, y
recalcó que como sector de la vivienda
e inmobiliario, están preparados y
pueden participar en la construcción
de la infraestructura, tanto para la
empresa que viene y se instala, como
para los proveedores de esta planta.

Cabe mencionar que la
ensambladora recién anunciada,
iniciará su construcción entre los
meses de febrero -marzo, mientras que
a finales de este año iniciará la
capacitación y reclutamiento de
gerentes, administradores y directivos,
para luego arrancar operaciones en el
primer semestre del 2025.
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Empresarios se dicen listos para trabajar
con la llegada de nuevas inversiones



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El recién nombrado dirigente del PRI,

Ernesto Alanís Herrera señaló que este
es un nuevo momento para el partido,
pero también para Durango, "nunca
más habrá un PRI separado de la
sociedad".

En una reunión con medios de
comunicación tras haber sido tomada
su protesta como dirigente estatal del
Revolucionario Institucional, Alanís
Herrera remarcó que es un PRI nuevo
que está dando frutos y trabajando de
cerca con la sociedad. Destacó el
trabajo hecho por el gobernador con la
llegada de una empresa china a
Durango, "ese es el PRI en el ejercicio
de gobierno".

Se comprometió a velar por los
intereses de la sociedad y sostuvo que
está firme la Alianza política con el
PAN y el PRD y precisó que lo que pasó
en Coahuila, fueron quizá temas de

comunicación y eso no va a afectar en
Durango. 

El estado de Durango mantiene una
muy buena comunicación con los
partidos coaligados y eso permitirá dar
muy buenos resultados en el próximo
proceso electoral, incluso recalcó que
van por el carro completo.

En ese mismo tenor, la también
recién nombrada secretaria general del
PRI, Fátima González Huízar aseguró
que ahora que Ernesto Alanís es
presidente de este partido, ha tomado
el timón del barco y lo conducirá a
buen puerto

Reafirmó que están buscando ir por
el carro completo en el próximo
proceso electoral.

"Estamos haciendo trabajo,
preparándonos el examen final será en
julio del presente año", dijo para
exponer que tienen una gran tarea en
conservar militantes y simpatizantes
y salir a convencer a un pueblo.
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Familias del oriente elegirán
sus obras con el PP2024

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
En el fraccionamiento Villas del

Guadiana 5, las familias jugaron con el
alcalde Toño Ochoa a “100
duranguenses dijeron” para defender
sus propuestas de obras y que se
realicen con el Presupuesto

Participativo 2024 a fin de tener más
áreas verdes y calles más chulas para
el oriente de la ciudad.

La señora Brenda Valenzuela explicó
que la obra de pavimentación de la
calle Dibujantes, del fraccionamiento
Fidel Velázquez 2, fue propuesta
“porque traerá comodidad, higiene y

plusvalía a todas las familias”. 
Entre risas, aplausos y porras, por su

parte el señor Enrique Nájera defendió
la rehabilitación del área verde del
Fidel Velázquez 1, también postulada,
ya que “hay mucha gente que va a
caminar, y necesitamos una cisterna
para regar los árboles, además de
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aparatos para hacer ejercicio”, dijo.
“Porque somos una gran familia, este

año son 70 millones de pesos del

Presupuesto Participativo, así
lograremos hacer realidad más
sueños”, celebró en el encuentro que

capitanearon los periodistas Brenda
Maurer y Tony Gaytán en “100
duranguenses dijeron”.
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Lo que más afecta a los
empresarios es la informalidad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales expuso
que una de las cosas que más
perjudica a los empresarios es la
informalidad que ha crecido y ha
superado el 50 por ciento.

Manifestó que el 2024 inició
complicado por el tema de los salarios
que incrementaron un 20 por ciento y
esta quincena ya se resintió, sin
embargo, las empresas pudieron
planear la mejor forma financiera de

enfrentar estos aumentos que implica
el ajuste al salario.

Asimismo, hay inflación y otras
circunstancias que están afectando a
las empresas, sin embargo, con
eficiencia están pensando la mejor
manera de salir adelante y no poner
riesgo la existencia de los negocios.

Dijo que en términos generales ante
el Consejo Coordinador Empresarial no
se han reportado números de cierre de
empresas y se espera que este
fenómeno no se registre.

Pero también advirtió que lo que más
afecta a las empresas establecidas es la

presencia de negocios que no están
dentro de la formalidad, ya que
constituyen una competencia desleal
que sí afecta en gran manera.

Dijo que es increíble que la
formalidad está creciendo y que en
este momento sea muy superior al 50
por ciento, porque eso resta a
empresas formales y en determinado
momento es lo que podría poner en
aprietos mayores a ciertos giros.

El crecimiento y mayor impacto
negativo de las empresas informales
afecta en el sector comercio servicios
y restaurantes.
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Fátima González dejó la coordinación de
regidores, pasa estafeta a Toño Morales

Por Martha Casas
Durango, Dgo.
La regidora priísta y ahora secretaria

general del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Fátima González
Huízar renunció a la coordinación de
regidores para concentrarse en
trabajos del partido.

En entrevista anunció que le pasa la
estafeta al regidor Toño Morales, para
que quede el alcalde de la coordinación
del grupo de ediles en el Cabildo
capitalino.

También recalcó que seguirá siendo
regidora, ya que desde ese espacio
seguirá trabajando por resolver
situaciones del municipio y no se
contrapone en ningún momento con
su posición en el partido.

La decisión ya está tomada falta
únicamente que se haga oficial, ya que
es un trámite que tiene que pasar por
el Cabildo y será en la próxima sesión
ordinaria que se convoque.

Confió además de que el regidor Toño
Morales hará un buen papel dirigiendo
y coordinando al grupo, ya que es un
priista comprometido que tiene las
tablas para este encargo.

González Huízar fue nombrada el
pasado fin de semana como secretaria
general del PRI y la protesta le fue
tomada por el mismo Alejandro
Moreno, líder nacional del tricolor.
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Sería un error hacer un aumento al
transporte público estos meses

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante la incertidumbre de algún

aumento a la tarifa del transporte
público, Humberto Santana, regidor y
líder de la Confederación de
Trabajadores de México (CTM) dijo que
sería prácticamente un error hacer un
aumento en estos meses 

"Es un tema que ni siquiera se ha
tocado, es un tema que tenemos que ir
deslindando poco a poco
responsabilidades, la situación está en
que ahorita sería prácticamente un
error hacer un aumento en el
transporte, por el tema de la cuesta de
enero, por el tema de los incrementos
en la canasta básica, por el tema de
todo ese tipo de situaciones donde se
golpea fuertemente a la población;
entonces necesitamos organizar
primero una mesa de trabajo con
Secretaría de Movilidad y transporte,
con el mismo sindicato de choferes y
de muchos más, dónde pudiéramos
empezar a platicar el tema de que se
pudiera dar un aumento en el
transporte público", precisó.

Dijo que no va ser una cosa que vaya
ser muy cerca, sino probablemente

hasta mediados de año cuando se
pudiera montar la mesa para analizar

un posible aumento a las tarifas de
transporte público.
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Ayuntamientos se deben
empatar a la era digital

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

La diputada Sandra Amaya Rosales
propuso reformar la Ley Orgánica del
Municipio del Estado, para que los
municipios que tengan acceso a
medios electrónicos transmitan en
vivo a través de sus portales oficiales
vía internet o redes sociales las
sesiones de cabildo, esto con la
finalidad de transparentar y contribuir
en la rendición de cuentas de los
ayuntamientos.

“Es necesario que los cabildos se
adecuen a la nueva era digital donde
la transparencia debe de ir de la mano
con estas tecnologías”, resaltó la
legisladora.

La coordinadora del Grupo

Parlamentario de Morena, consideró
que uno de los pilares de la política
actual, es la participación ciudadana
en todos sus aspectos, porque ahí es
donde se ven las necesidades de cada
estado y municipio y por supuesto se
promueve una democracia
participativa a través de la integración
de la sociedad.

“El acceso a la información pública,
representa un derecho fundamental
para todas y todos los ciudadanos que
deseen buscar y recibir información y
datos en manos del estado y
municipios”, puntualizó durante la
sesión de la Comisión Permanente.

Dijo también que es importante
porque permite participar en los
asuntos políticos y monitorear las
acciones de los diversos entes

gubernamentales transparentando la
gestión pública.

Al hacer uso de la tribuna, señaló que
el Instituto Nacional de Acceso a la
Información (INAI), ha realizado seis
recomendaciones para incentivar la
creación de mecanismos de gobierno
abierto, en los cuales se puede definir
estrategias, como generar un espacio
de diálogo que involucre a actores y
genere un acuerdo mínimo de
operación del mecanismo de
participación.

Entre ellos, optar por modelos de
interacción con las Tecnologías de la
Información y Comunicación (TIC), a
efecto de generar una interacción
constante con los ciudadanos en el
proceso de toma de decisiones
públicas.
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Se espera en marzo entregar
el Centro Acuático 460

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante la rehabilitación de la Alberca
Olímpica (hoy Centro Acuático 460),
que constará de una remodelación
integral, desde la fachada hasta su
infraestructura hidráulica, Oswaldo
González, director del Instituto
Municipal del Deporte (Inmude).

"Antier (domingo) estuvimos ahí el

presidente municipal, director de
Obras Públicas y un servidor haciendo
un recorrido en la alberca 460, se echó
el vaciado total, son mil metros
cuadrados de cemento lo que se puso,
esperamos que la primera semana de
marzo ya podamos hacer la entrega
oficial de lo que es la alberca olímpica",
comentó.

Dijo que en este proyecto se
invirtieron aproximadamente 13

millones de pesos y será una alberca
olímpica de primer nivel con baños,
vestidores y oficinas y dónde los
deportistas tendrán la oportunidad de
contar con unas instalaciones
extraordinarias.

Por último informó se tiene la
certeza de que las becas a deportistas
serán entregadas en tiempo y forma
sin ningún incidente, siendo un total
de 251 deportistas registrados.



12 MIERCOLES 17 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Se busca que todas las personas transiten
con seguridad: Malena González

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La regidora por el PAN, Malena
González, informó sobre las obras que
se realizan en el centro histórico, sobre
todo la ampliación de las banquetas,
ya que se busca sobre todo la
seguridad para los peatones y gente
con alguna discapacidad.

"Comentarles que esta

administración que encabeza Toño
Ochoa está embelleciendo todo el
centro histórico y en una segunda
etapa se hace la rehabilitación del
midmo, pedirles un poco de tolerancia
a todos los ciudadanos que transitan
normalmente por estás calles, estos
días se van a estar rehabilitando, se
van a poner más anchas, se va a poner
arbolado, bancos y sobre todo algo
muy necesario, las rampas necesarias

porque se trata de que todos puedan
transitar  de una manera segura, sobre
todo una persona con discapacidad",
comentó.

Informó también que según el
tiempo que contempla con Obras
Públicas para terminar estas obras es
de aproximadamente dos meses, por
lo que pide a la ciudadanía un poco de
paciencia ante las molestias que
puedan causar estás obras.
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Una niñez más cuidada con
cultura de la prevención

DURANGO, DGO.

En las primarias de la ciudad, se
imparten charlas y dinámicas del
programa Escuela Segura, para
reforzar la cultura preventiva y
generar mejores entornos para las
niñas y los niños, informó Toño Ochoa.

Bomberos de la Dirección Municipal

de Protección acuden a las escuelas
para abordar la prevención de
accidentes en casa, pautas de
seguridad en entornos escolares,
autoprotección y uso responsable del
número de emergencias 911.

“El compromiso es formar
generaciones mejor informadas y
preparadas para actuar en situaciones
de riesgo, promoviendo un entorno

más seguro para construir una casa
más tranquila y en paz”, expresó Toño
Ochoa. 

Por esto, el director de la
corporación, Gustavo Paredes, invitó a
madres y padres de familia, así como a
comunidades escolares a participar y
fomentar la consciencia social para
proteger a la gran familia
duranguense.
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FGED y UNFPA firman convenio de colaboración
en materia de identificación humana

DURANGO, DGO.
Esta mañana, la Fiscalía General del

Estado de Durango (FGED) llevó a cabo
la firma de un convenio de
colaboración con el Fondo de
Población de las Naciones Unidas
(UNFPA) y su Programa de
Identificación Humana (IDH), que
permitirá fortalecer las capacidades
del Estado en materia de identificación
humana, especialmente en el uso y
cotejo de huellas dactilares con el
Instituto Nacional Electoral (INE).

Precisar que, las huellas dactilares
junto con el ADN y la odontología, son
unos de los tres identificadores
primarios de una persona, por lo que
la firma de este convenio permitirá
cotejar huellas dactilares de personas
fallecidas de manera sistemática con el
INE, y así encontrar la identidad de las
personas y dar certeza a los familiares
que buscan a sus seres queridos.

El INE cuenta con el registro ante-
mortem de las fichas dactilares de más
de 98 millones de mexicanas y
mexicanos y a esto se suma la FGED a
través de la Dirección de Servicios
Periciales, siendo más de 14 entidades

federativas que cooperan con el INE en
la materia.

Durante la firma, la Fiscal Sonia
Yadira de la Garza Fragoso, resaltó que
“por instrucción del Gobernador de
Durango, Dr. Esteban Villegas
Villarreal, se realizó la firma de
Convenio de Cooperación Técnica en
materia de Identificación Humana” y,
que para la FGED es fundamental la
firma de este convenio de
colaboración, destacando, “vamos a
sacar bastante provecho, será
responsable el uso y habrá resultados,
pues nos interesa que las familias
cierren su círculo en cuanto a la
búsqueda de personas, ya que sólo
desean encontrar a su familiar”. 

Se pretende consolidar un programa
para el cotejo de huellas dactilares de
personas fallecidas no identificadas,
gracias al trabajo conjunto del INE con
el respaldo de la Embajada de
Alemania y el UNFPA.

Afirmó que por parte de la Fiscalía,
se cuenta con personal calificado que
facilitará el flujo de información y el
cotejo de huellas dactilares con apoyo
del INE y registros civiles de otros

países. 
Maximilian Murck, coordinador del

Programa de IDH en su intervención
destacó: “la identificación humana no
es una tarea sencilla, pero tampoco es
una sin solución; pues gracias a los
esfuerzos de las autoridades, a través
del cotejo de huellas dactilares con el
INE, se lograron dar nombres a
personas fallecidas y acercarse a miles
de identificaciones; felicitamos a la
FGED por sumarse a este esfuerzo.”

Como parte de esta FGED, estuvieron
presentes en la firma de dicho
convenio, su titular, Sonia Yadira de la
Garza Fragoso; el vicefiscal de
Investigación y Litigación, Gerardo
Salazar Mejorado; el director de
Asuntos Jurídicos, Jesús Abraham
Escobedo Orozco y la directora de
Asuntos de Prioridad Social, Claudia
Liliana Calvo Quinteros.

Asimismo, el UNFPA estuvo
representado por Maximilian Murck,
coordinador del IDH, quien asistió en
representación de Alanna Armitage,
representante de UNFPA en México y
directora para Cuba y República
Dominicana.
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La FECA reacreditará sus tres
licenciaturas internacionalmente

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, recibió a los directivos de la
Facultad de Economía, Contaduría y
Administración (FECA), encabezados
por el Dr. José Ramón Duarte Carranza,
a quienes felicitó por sus logros de la
unidad académica en el año 2023 y
destacó su eficiente uso de la
tecnología.

Solís Ríos expresó su satisfacción por
los resultados financieros positivos,
pues se sacaron adelante todos los
compromisos con los trabajadores y
agradeció el apoyo del gobernador
Esteban Villegas Villarreal y del
Gobierno federal para ello. Insistió en
los buenos resultados de la auditoría a
la que fue sometida la UJED, así como
la acreditación recibida, que pone a la

máxima casa de estudios en una
posición de privilegio, pues es la única
institución en el estado que la tiene.
Subrayó también la importancia de
reducir el ausentismo en clases por
parte de los maestros y alentó a
mantener el compromiso con la
excelencia académica.

El rector elogió el manejo que la
FECA ha hecho de la tecnología,
aprovechando el repunte durante la
pandemia. Reconoció la participación
exitosa de la Facultad en el congreso
del año pasado y anunció su respaldo
para la participación en el Consejo
Latinoamericano de Escuelas de
Administración (CLADEA) en
Barcelona, España, en febrero.

Solís Ríos también mencionó el
nuevo programa de posgrado de la
maestría en Gestión Pública, para la

que ofreció su apoyo, a fin de que
pueda ser una realidad en agosto,
como se pretende. Se comprometió
además a respaldar la reacreditación
internacional de las tres licenciaturas
de la FECA y ofreció apoyo en
infraestructura y equipamiento, según
las posibilidades de la Administración
Central.

El director, José Ramón Duarte
Carranza, agradeció por su parte por
el constante respaldo de la rectoría y
expresó el compromiso de la FECA con
la gestión de Solís Ríos. Informó sobre
el inicio de clases el 6 de febrero y
coincidió con el guía universitario en
cuanto a la importancia de abatir el
ausentismo en los maestros, pues eso
se reflejará en la preparación de los
estudiantes, razón de ser de la
Universidad.
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Se extiende registro para el
programa “Imparables”

DURANGO, DGO.
Cientos de historias de éxito se han

escrito gracias al programa
“Imparables, Mujeres que
Transforman”, en las que
duranguenses dejaron ambientes
hostiles o lograron su sueño de tener
su propio negocio o concluir la escuela.

Por ello, su convocatoria se extendió
hasta el 31 de enero, para mejorar la

vida de las duranguenses con su
empoderamiento y la prevención de la
violencia, “porque el futuro es con
ellas”, informó Toño Ochoa. 

Para este propósito, se decidió
ampliar la fecha al proceso de
inscripción de mujeres entre 18 y 65
años, que requieran apoyo para
proyectos de emprendimiento,
educativos o interpersonales, precisó

Mina Argumedo.
La directora del Instituto Municipal

de la Mujer explicó que sólo basta
comunicarse vía telefónica al
6181378197 o acudir a las oficinas de
la dependencia, en la calle Laureano
Roncal 220 norte; contar con su INE
vigente, comprobantes de domicilio,
de último grado de estudios y de buró
de crédito, así como la CURP.
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ICED
DURANGO DGO.

Con gran gusto y alegría el público
del municipio de Nombre de Dios
recibió el talento artístico de los
representantes del Instituto de Cultura
del Estado de Durango (ICED), la
Compañía Folklórica Toltecatl y al
cantante Servio de la Torre, en la
celebración del 354 Aniversario de la
Fundación de la Cofradía del Dulce
Nombre de Jesús Nazareno, el pasado
domingo 14 de enero con sus
respectivas presentaciones artísticas,
mismas que los asistentes pudieron
disfrutar de manera gratuita. 

Fue el Mtro. Francisco Javier Pérez
Meza, director del general del ICED,
quien inició con un sentido mensaje
donde destacó el 354 Aniversario de la
Fundación de la Cofradía del Dulce
Nombre de Jesús Nazareno por su
permanencia, ya que data en el
contexto del Camino Real de Tierra
Adentro. 

La Compañía Folklórica Toltécatl dio
muestra de su gran talento dancístico
con coreografía de cuadros de
Durango, Sinaloa y la tradicional
Danza del Carrizo, ataviados con
bellísimos vestuarios, hicieron sentir
orgullo a los ahí presentes de nuestras
raíces. Por su parte el cantante Servio
de la Torre no escatimó ante su
audiencia en profesionalismo y
sentimiento en su voz inconfundible,
al interpretar entre otros temas: El
Herradero, Feria de las Flores,
Hermosos Cariño al puro estilo del
mariachi. 

Una cofradía es una congregación o
hermandad que forman algunos
devotos, con autorización competente,
para ejercitarse en obras de piedad; la
cofradía Dulce Nombre de Jesús
Nazareno fue fundada en el año de
1670, desde entonces sus integrantes
se hacen responsables de las

actividades religiosas de la iglesia Nombre de Dios.
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ICED celebra la fundación de la Cofradía
en el municipio de Nombre de Dios



Esta iniciativa es una suma
de 16 artistas de Brasil,
Chile, Cuba, Estados Unidos,
México, Perú y Venezuela

Texto y fotos Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La sala de exposiciones temporales
del Instituto Nacional de Antropología
e Historia (INAH) abre sus puertas a la
exposición "Villa: Revolución Plebeya",
la cual está conformada por carteles de
artistas latinoamericanos quienes
desde su propia perspectiva evocan a
Pancho Villa, dando como resultado
una extraordinaria exposición.

A esta iniciativa se sumaron 16
artistas de Brasil, Chile, Cuba, Estados
Unidos, México, Perú y Venezuela. Un
equipo de investigación eligió
entonces 16 temas, hilando los
diferentes hitos de la vida de Pancho
Villa, que luego fueron repartidos entre
las y los artistas, siendo el resultado un
discurso visual colectivo, compuesto
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"Villa: Revolución Plebeya", la mirada de 16
artistas latinoamericanos en el INAH, Durango



20 MIERCOLES 17 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
CULTURA

de muchos estilos, pero siempre
poniendo el acento en la visión
emancipatoria que Villa representó.

En la Revolución Mexicana fueron
imprescindibles la presencia de figuras
como la de Emiliano Zapata, Ricardo
Flores Magón y Francisco “Pancho”
Villa y en una iniciativa conjunta de
Utopix y Tiempos Modernos, llevaron
a cabo un Desafío Gráfico en el que
artistas participaron en la creación de

imágenes que representen los hitos
más relevantes de la historia del
General Pancho Villa y de su ejército
revolucionario, la División del Norte. 

El resultado fue esta galería de
carteles, titulada “Villa: Revolución
Plebeya”, que tiene como objetivo
abonar a la construcción de la
memoria de nuestros pueblos y sus
luchas en común y así recuperar la
relevancia política, popular, radical y

plebeya de este revolucionario tan
injustamente vilipendiado por la
historiografía oficial.

Las salas de exposiciones del centro
INAH Durango se encuentran en el
interior del Centro de Convenciones
Bicentenario (Avenida 16 de
Septiembre 130, Colonia Silvestre
Dorador) y abre sus puertas de lunes a
sábado de 09:00 a 17:00 horas, la
entrada es libre.
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GALERIAS EL GRAN RETO FINAL 2023
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AMLO insiste en elegir popularmente
a jueces, magistrados y ministros

Por Gonzalo Martínez 
El presidente Andrés Manuel López

Obrador insistió en que jueces,
magistrados y ministros sean electos
mediante una elección popular.

Este martes durante su conferencia
de prensa matutina, el mandatario se
pronunció porque ya no se nombren
“de arriba para abajo” a los
representantes del Poder Judicial.

“Que sea el pueblo el que los elija. La
democracia no es la panacea, pero esto
es lo mejor que existe, es el método
más recomendable”, dijo.

Contó que recibió el consejo de que
en el caso de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) sus ternas
fueran conformadas por candidatos

que pudieran limpiar al Poder Judicial
desde arriba, siguiendo después con
magistrados y jueces.

Sin embargo, reconoció que no se
pudo.

“No se logró porque incluso a
quienes yo propuse se fueron del lado
de la defensa de las minorías. En vez
de buscar darle protección y justicia al
pueblo se fueron a proteger a los de
arriba”, condenó.

López Obrador insistió así en que
para que los jueces sean íntegros,
honestos e incorruptibles, deben ser
elegidos por voto popular, lo que
planteará en su Reforma al Poder
Judicial.

“Que todos participemos, que se

conozca quiénes son los candidatos a
jueces, desde luego cumpliendo con
requisitos, no cualquiera puede ser
candidato a juez, tiene que se abogado
y cumplir con ciertas normas: que se
dé a conocer dónde estudió, qué ha
hecho”, detalló.

Otra reforma que enviará al
Congreso de la Unión el próximo 5 de
febrero será que la Guardia Nacional
quede en manos del Ejército “porque
es disciplina, profesionalismo y
lealtad”.

De acuerdo con el presidente, ello
evitaría corrupción dentro de la
Guardia Nacional y que fracasara al
igual que la extinta Policía Federal.

Con información de Índice Político 
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Trump gana los caucus
republicanos de Iowa

Este lunes, Donald Trump,
expresidente de Estados Unidos (2017-
2021) ganó los caucus republicanos de
Iowa, de acuerdo con las proyecciones
de las cadenas CNN, Fox News y NBC.

Estas proyecciones llegaron con solo
unos pocos cientos de votos
escrutados, por lo que la victoria de
Trump en el arranque de las primarias
republicanas a la Casa Blanca se prevé
abultada.

Poco antes de las proyecciones de los
grandes medios, Trump compareció en
un caucus en Iowa para movilizar a su
base repitiendo su discurso
antimigrante, el cual fue recibido con
aplausos.

“Hicimos un trabajo como
francamente nadie lo ha hecho en

mucho tiempo. Cuando yo estaba en la
Casa Blanca, no teníamos terrorismo,
no teníamos a gente entrando en
nuestro país. No teníamos una
invasión, con personas que
francamente están viniendo de todo el
mundo y de instituciones mentales de
todo el mundo”, dijo el expresidente.

En los caucus de Iowa, además de
Trump participan el gobernador de
Florida, Ron DeSantis; la
exgobernadora de Carolina del Sur y
exembajadora de EU ante Naciones
Unidas, Nikki Haley; el empresario
Vivek Ramaswamy; y el exgobernador
de Arkansas Asa Hutchinson.

Con todas las encuestas favorables a
Trump, lo que realmente se dirime en
Iowa es cuánta distancia va a obtener

sobre el segundo y quién va a ser ese
segundo.

Hasta la fecha, la victoria más grande
en unos caucus republicanos en Iowa
fue la de Bob Dole en 1988 con un
37.35 por ciento, casi 13 puntos más
que el segundo, Pat Robertson
(24.57%) y muy lejos del tercero,
George H. W. Bush (18.59%), quien
terminaría siendo el candidato del
partido y el ganador de las elecciones
a la Casa Blanca.

Los caucus de Iowa marcan el inicio
de las primarias republicanas a la Casa
Blanca, un proceso con el que el
partido busca elegir al candidato que
se enfrentará en noviembre al ahora
presidente, el demócrata Joe Biden.

Con información de Político Mx 
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